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Fête de la musique : 
 venez faire la fête en centre-ville !



p. 2

L’ÉDITO

Monsieur le Maire et son équipe ont à cœur de développer et de promouvoir les activités culturelles 
à Ézanville. C'est dans ce cadre qu'un salon des artistes locaux a été organisé du 25 mai au 1er juin au 
complexe de la Prairie.
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Chères Ézanvilloises, chers Ézanvillois,

Dans la prochaine revue, je vous 
communiquerai en détail l’état 
d’avancement de nos différents projets 
communaux.

Je m’étais engagé sur mes éditos à 
n’évoquer que les problèmes locaux 
et non nationaux mais il y a un sujet qui 
m’interpelle depuis plusieurs semaines, celui 
de la réforme des collèges. J’ai été interrogé 
par des parents sur ma position sur ce sujet.

À la veille de la fin de l’année scolaire, 
je me dois de vous faire part d’une 
certaine inquiétude sur une réforme que 
le gouvernement a annoncé en décembre 
dernier, avec une mise en place de groupes 
de niveaux qui seront instaurés au collège dès 
la rentrée 2024/2025. Voici comment cela se 
traduit : une répartition des collégiens en trois 
sections, en fonction de leur niveau, et cela 
durant toute l’année scolaire.

En perspective de ce projet, une manifes-
tation s’est tenue dernièrement sur 
une commune voisine d’Ézanville. Cette 
manifestation a regroupé des enseignants, 
des parents et des représentants des 
fédérations de parents d’élèves.

Ces fameux groupes de niveaux divisent 
les enseignants tout comme les parents. 
Pourtant je rappelle que cela sera effectif dès 
la rentrée 2024/2025 pour les élèves de 6e et 
5e, en mathématiques et en français, avant 
un élargissement aux 4e et 3e dès la rentrée 
2025/2026.

Je crains sincèrement que des groupes 
soient créés : un groupe de collégiens très 
bons et bons, un groupe de collégiens au niveau 
moyen et un dernier groupe pour les collégiens 
plus en difficulté.

Je pense que ce projet est une aberration. 
L’équité du niveau d’enseignement est 
une priorité à mes yeux. Je vais, dans les 
prochains jours, demander un rendez-vous à 
notre principale du collège Aimé Césaire afin 
de connaître, avec son expérience, son avis sur 
cette réforme.

Toujours concernant l’éducation, 
je souhaiterais aborder le sujet des 
dérogations scolaires.

Il faut savoir que toutes les villes disposent 
d’une commission communale de 
traitement des dérogations scolaires qui 
émet des avis consultatifs, car la décision 

incombe, en dernier ressort, au Maire. Cette 
commission est constituée de Mme Malet, 
Adjointe au Maire en charge des affaires 
scolaires, de la directrice du Pôle socio-éducatif, 
des directrices ou des directeurs d’école et 
de l’inspectrice de l’Académie. Elle permet un 
dialogue entre ces membres en tenant compte 
des directives de l’Académie.

Je rappelle que sur Ézanville nous 
disposons d'une carte scolaire, mais 
les directives de l’inspection de l’Académie 
sont prioritaires et celles-ci sont étudiées de 
manière à ce que nous ayons une meilleure 
répartition des enfants dans les différents 
groupes scolaires. Et n’omettons pas que ces 
règles permettent très souvent d’éviter la 
fermeture de classes dans certaines écoles, et 
garantissent surtout une meilleure répartition 
afin d'éviter un surnombre 
d'élèves par classe.

Ces choix sont parfois 
difficiles à accepter par 
les parents, mais je suis 
toujours disponible pour 
expliquer ces décisions.

Le Maire vous reçoit - Sans rendez-vous à la Maison Citoyenne, 12 rue Paul Fort : lundi 10 juin de 14h à 16h et vendredi 28 juin 
de 10h à 12h et sur rendez-vous, en mairie, au 01 39 35 44 85 ou secretariat.mairie@ezanville.fr

Éric BATTAGLIA
Avec tout mon 
dévouement,
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Le Plan Local d’Urbanisme (PLU)  
en révision générale
À compter du 3 juin 2024, une exposition publique, organisée 
dans les locaux de la mairie, aux heures d’ouverture de 
celle-ci, sera mise à votre disposition pour vous présenter la 
photographie du territoire communal et les grands enjeux de 
la révision générale du PLU. Cette exposition sera maintenue 
jusqu’à l’arrêt du PLU.

CONCERTATION Le PLU est un document d’urbanisme 
réglementaire. Il s’impose à tous 
et sert de document de référence 

obligatoire pour l’instruction des demandes 
d’occupation du sol et des autorisations 
d’urbanisme (permis de construire, 
déclaration préalable de travaux, etc…). La 
première étape de la révision du PLU est 
arrivée à son terme avec l’établissement 
d’un diagnostic communal et d’un Projet 
d’Aménagement et de Développement 
Durables (PADD) qui exprime le projet 
communal à l’horizon de 10 ans. Le 
PADD, document d’expression du projet 
communal, a été débattu par le Conseil 
Municipal, le 30 mai 2024.

Ce document retient 6 grandes 
orientations pour ces prochaines 
années :
•  Préserver le capital agricole, naturel et 

environnemental,
•  Poursuivre les actions en faveur d’un 

développement durable,
•  Permettre un parcours résidentiel fluide, 

diversifié et digne sur la commune,
•  Améliorer la qualité du cadre de vie des 

habitants,
•  Veiller au maintien et à la valorisation du 

tissu économique,
•  Améliorer les déplacements et la 

mobilité.
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Vous pouvez, d’ores et déjà, consulter 
sur le site internet de la mairie :
•  Le diagnostic communal.
•  L’analyse de l’état initial de 

l’environnement.
•  Le Projet d’Aménagement et de 

Développement Durables (PADD).

Vous pourrez consigner vos 
observations, jusqu’à l’arrêt du PLU 
par le conseil municipal, en utilisant :
•  un registre dédié, déposé en mairie,
•  l’adresse email suivante : 

concertationpublique.revisionplu2024@
ezanville.fr

ou bien, en adressant un courrier à 
Monsieur le Maire, Mairie d’Ézanville, Place 
Jules Rodet 95460 Ézanville.

Quel territoire souhaitez-vous pour demain ? 
Participez à l’enquête en ligne !
Au cours de l’année 2024, Plaine Vallée élabore son projet 
de territoire afin de définir collectivement une feuille de 
route pour les 10 ans à venir et mieux guider les politiques publiques. Du 1er juin au 
14 juillet, contribuez au questionnaire en ligne pour nous faire entendre votre voix 
sur les enjeux prioritaires à relever pour l’agglomération.

Un projet de territoire : pour quels enjeux ?
Les élus de Plaine Vallée ont souhaité définir un projet de territoire pour fixer les orientations 
stratégiques de développement à l’horizon 2025-2035. Ce document structurant entend construire 
une vision commune du territoire partagée avec les 18 villes, les acteurs et les habitants. À la fois 
diagnostic et feuille de route, il précise les actions concrètes à porter, à court, moyen et long terme, 
pour atteindre les objectifs définis collectivement.

Partagez votre vision et vos attentes pour l’agglo
Pour construire un projet de territoire au plus près de vos besoins et aspirations, les élus de Plaine 
Vallée ont souhaité mener une consultation numérique. Faites-nous connaître votre expertise en 
tant qu’usager et habitant du territoire sur des sujets qui vous concernent au quotidien : l’emploi, le 
logement, les espaces de nature et la forêt, la santé, les commerces… Avec ce questionnaire, partagez 
votre vision de l’agglo et des défis prioritaires à relever pour le devenir du territoire, mais aussi des idées 
d’actions concrètes pour améliorer votre cadre de vie.

Consultation numérique, comment participer ?
Du 1er juin au 14 juillet, l’ensemble des habitants et acteurs de l’agglomération sont invités à répondre 
à une grande enquête en ligne. Faites entendre votre voix sur le devenir du territoire en déposant vos 
suggestions et pistes d’action sur le site de l’agglomération www.agglo-plainevallee.fr ou flashez ce QR 
code.
Le temps estimé pour remplir le questionnaire est d’environ 5 minutes. Les réponses 
sont traitées de façon anonyme. N’hésitez pas à faire preuve d’ambition et d’audace 
dans vos réponses !
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Fête de la musique : demandez le programme !
La scène de la fête de la musique est de retour sur la place de la 
mairie ! Rendez-vous le 21 juin dès 17h30 pour une soirée conviviale  
et festive autour de la musique et de la danse sur un air d'été.

ANIMATION
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La place de la Mairie sera de nouveau 
investie  : des tables et des chaises seront 
disposées afin de vous permettre de vous 

restaurer, et, sur scène, plusieurs associations et 
artistes se relayeront toute la soirée.
Les premiers à se lancer dès 17h30 seront 
les membres des associations locales  : Urban 
Mouv’, Espace danse et Cultures et métissages 
pour la danse et côté musique/chant, l'Orchestre 
à l'école, Génération succès et Bureau EZPF se 
partageront le micro.
À partir de 20h30, comme l’année dernière 
le célèbre DJ professionnel Massino, en duo 
avec la chanteuse Binta et un saxophoniste, 
enflammeront le dancefloor de la place de la 
mairie pour le plus grand bonheur des jeunes et des 
moins jeunes  ! Ils seront accompagnés cette 
année du chanteur de gospel Elvis, soliste sur 
le spectacle Génération Moonwalk. Également 
choriste pour de nombreux artistes (Véronique 
Sanson, Zaz, M- Pokora, Dadju…), cet artiste a fait 
partie du groupe vocal Tale of Voices, qui reprend 
des chansons « a cappella » connues de tous. Ce 
groupe est arrivé en demi-finale de l’émission « La 
France à un incroyable talent »
Côté restauration, le café «  Le Jean Bart »  vous 
proposera des boissons, et l'association La 
Bruxelloise des frites-saucisses. Les desserts 
(crêpes, glaces, barbe à papa) et les boissons 
sans alcool, thé et café seront mis en vente par le 
service Jeunesse et Familleset l'association La Main 
Solidaire dans le cadre des Actions Familles.

Orchestre à l’école :  
les élèves apprentis-musiciens depuis 3 ans !
L'orchestre à l’école (OAE) d’Ézanville a vu le jour 
à la rentrée scolaire 2021/2022, sous l’impulsion 
du conservatoire de musique d'Ézanville, de la 
mairie et de l’école primaire Albert Camus.
L’orchestre en est à sa 3e année d’existence, 
les enfants ont commencé en CE1, puis CE2 et 
cette année en CM1. L’OAE est composé de 4 
instruments différents : les flûtes, les clarinettes, 
les saxophones, et les trompettes.
Depuis 3 ans, il s’est produit à de nombreuses 
reprises : concerts de Noël  et de printemps du 
conservatoire, accompagné par la chorale du 
conservatoire, marché de Noël de la Ville, fête de 
la musique sur la place de la mairie et au sein de l’école Albert Camus pour leurs camarades 
des autres classes dans un répertoire varié (Ha, vous dirai-je Maman, Vive le vent, La colegiala) 
et ce dimanche 9 juin prochain au concert de musique actuelle du conservatoire sur le thème 
de Vaiana de Walt Disney.
L’année prochaine sera la dernière année pour les élèves qui seront en CM2. Un projet 
pluridisciplinaire d’opéra pour enfants, en partenariat avec les classes de l’école primaire 
Albert Camus et l’orchestre de la Police Nationale, sera le fil rouge de cette dernière année 
d’apprentissage musicale pour cette classe.
Certains enfants, au cours de ces 3 années, se sont déjà inscrits au conservatoire dans les 
classes d’instruments pour étudier la musique et continuer leur apprentissage au-delà de ces 
4 années. Car en effet, les enfants devront rendre leurs instruments, financés et entretenus par 
la Ville, à l’issue de l’année de CM2.
Rendez-vous donc dimanche 9 juin à 15h30 au concert de fin d’année du conservatoire et 
à la fête de la musique le 21 juin sur la place de la mairie pour venir écouter l’Orchestre à 
l’école de l’école Albert Camus.
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ASSOCIATIONS

Associations sportives 
et culturelles : bilans 
et inscriptions à venir

p. 8

En cette fin de saison, et 
à l’approche des grandes 
vacances, certaines associations 
ont tenu à vous transmettre 
quelques informations.

Badminton
Cette saison 2023-2024 
s’est soldée par un bilan 
sportif globalement positif 
puisque la grande majorité 
des équipes de badminton se s o n t 
maintenues au niveau dans lesquelles elles 
évoluaient (N1, R1, R2, D1, D3). Les loisirs ne 
sont pas en reste non plus et font aussi briller 
les couleurs de la section dans le secteur. Le 
nombre d’adhérents continue d’augmenter 
et l’école de badminton conserve ses 
quatre étoiles, signe d’un dynamisme 

certain au sein du département et de la 
région. Quant à Maud Lefort, elle a été 
officiellement sélectionnée pour participer 
aux jeux paralympiques de badminton qui 
se dérouleront à l’Arena Adidas (porte de la 
chapelle) du 29 août au 2 septembre.

D’ici le 6 juillet, plusieurs événements 
viendront ponctuer la fin de la saison :
•  1er juin  : passage de plumes au gymnase 

Lemaire de 9h00 à 12h00 et de 13h00 à 
15h00.

•  22 juin : Rencontre départementale jeune 
(RDJ) de 7h30 à 21h00 à Bullant.

•  23 juin  : Trophée départemental jeune 
(TDJ) de 7h30 à 19h00 à la Prairie.

•  6 juillet  : fête de la section de badminton 
à la Prairie.

Tennis : 
inscriptions  
et réinscriptions
Sur les courts extérieurs 
(à côté du gymnase Jean 
Bullant à Écouen) :
•  Le mercredi 12 et jeudi 13 juin 2024 (de 

17h30 à 20h00).
•  Le mercredi 19 et jeudi 20 juin 2024 (de 

17h30 à 20h00).
Venez échanger quelques balles avec notre 
professeur pour vous placer dans un cours 
du même niveau que vous.
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Semaine découverte gratuite :
Sur les courts extérieurs (à côté du gymnase 
Jean Bullant à Écouen) :
•  Pour les 3-12 ans de 17h00 à 18h00.
•  Pour les 13-18 ans de 18h00 à 19h30.
•  Pour les plus de 18 ans de 19h30 à 21h00.
Du 1er au 5 juillet 2024, venez découvrir 
notre sport et notre club !

Gymnastique
L'USEE Gymnastique 
obtient de bons résultats 
sur cette saison avec la 
qualification d'une équipe 
pour la "grande" finale de 
Courcouronnes début 
juin, une équipe de poussines (7-9ans) qui 
remporte la petite finale de Goussainville 
début mai, les autres équipes progressant 
et terminant à quelques dixièmes de points 
du podium parfois. 
La fête du club 
sera l'occasion 
de se réunir et 
de partager ces 
résultats autour 
des Olympiades, 
thème retenu pour 
les démonstrations 
qui auront lieu le 
23 juin au gymnase 
Jean Bullant.

Atelier d'écriture créative 
d'Ézanville : découvrez un récit 
inédit à déguster cet été !
L'atelier hebdomadaire d'écriture créative 
d'Ézanville s'apprête à fêter sa première année 
d'existence, année qui aura été inaugurée avec 
un franc succès !

Si l'activité vous intéresse, n'hésitez pas à vous renseigner, ou à venir la découvrir. L'atelier propose aux 
adultes de tous âges et de tous niveaux, de s'essayer à l'écriture ou de se perfectionner. Au programme, 
de la pratique essentiellement, des échanges, mais aussi de l'écoute, des conseils et quelques repères 
théoriques, là encore, accessibles à tous. Et surtout, de la convivialité.

Au cours ce dernier trimestre, Sylvie, Alain, Chantal, Floriane ont imaginé et écrit au fil des semaines, 
sous la conduite du concepteur et animateur de l’atelier Guylian, un récit "fil rouge" mettant en scène 
deux personnages : un naufragé, prénommé Jonas et un… océan, dénommé Océan. La situation de 
Jonas, perdu au milieu des flots, paraît désespérée. Survivra-t-il ?
Ce récit est à découvrir sur le site de Fables fertiles en suivant le lien suivant :  
https://fablesfertiles.fr/ateliers/.

Une bien belle façon d'ouvrir la saison des lectures estivales !
En savoir plus sur l'atelier hebdomadaire d'écriture créative : fablesfertiles@gmail.com.
"Un atelier d’écriture où chacun apporte sa sensibilité et son imagination, tout en s’ouvrant à celles 
des autres (...). Guylian aiguille, pilote en douceur, a à cœur de nous faire découvrir des savoirs et des 
techniques tout en laissant une grande liberté à chacun. Ces ateliers sont toujours un bon moment !" 
(Floriane)
" Que l'on ait la tête dans les étoiles ou sur la terre, toutes les écritures s'enrichissent avec leurs 
différences. C'est comme une salade composée, chacun amène ses ingrédients qui ont leur 
importance. À chacun son vocabulaire ou pas, à chacun son imagination ou pas. Peu importe le 
niveau (...), le principal est de se faire plaisir." (Chantal)
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CADRE DE VIE

Les fleurs vivaces : un atout pour les massifs de la ville
La plante vivace prend de plus en plus la place dans les massifs de fleurs  
de la ville. Elles accompagnent au fil des saisons les fleurs saisonnières…
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En 2023, les agents du service Espaces 
verts ont planté plus de 700 vivaces et 
2024 emboîte le pas avec déjà plus de 300 
vivaces plantées. Nous avons souhaité 
partager avec les lecteurs quelques 
informations sur les plantes vivaces qui 
s’épanouissent à Ézanville. Les avantages 
des fleurs vivaces sont nombreux et font 
partie de leurs principaux atouts. En effet, 
ces plantations ont la capacité de repousser 
chaque année sans avoir besoin d’être 
replantées. Une fois bien établies, les fleurs 
vivaces peuvent résister aux intempéries 
et à un certain nombre de parasites ou 
de maladies qui attaquent souvent les 
plantations annuelles. Elles demandent 
aussi très peu d’arrosage car leur système 
racinaire est profondément ancré dans 
le sol et peut absorber l’eau nécessaire 
pendant une longue période.

La sauge 
arbustive
La sauge 
arbustive est une 
vivace ligneuse 
et buissonnante. 
Elle se couvre 
de fleurs au 
printemps puis encore plus généreusement 
en septembre jusqu’aux premières gelées. 
Cette plante s’adapte merveilleusement à 
la culture en pot.

La Rudbeckia

La Rudbeckia est une plante vivace mellifère. 
Vigoureuse, hautement décorative, elle 
se pare durablement de grandes fleurs 
jaune citron à cœur noir, semblable à 
des marguerites, qui s’épanouissent de 
juillet à octobre et même novembre en 
climat doux. Elle peut être associée à 
la verveine Bonariensis qui est une 
grande plante vivace peu exigeante, dont 
la floraison aérienne en panicules violacées 
d'aspect "nuageux" 
apporte beaucoup 
d'élégance et de 
légèreté aux plantes 
qui l'accompagnent. 
En fleurs de la fin du 
printemps jusqu'en 
automne.

Les Gauras
Les Gauras sont parmi les vivaces les plus 
florifères qui soient. Elles forment, dès 
le début de l'été des buissons de fleurs 
graciles, blanches ou roses selon les 
variétés. La floraison se prolonge jusqu'en 
automne et peut même se prolonger 
jusqu'en début d'hiver dans les régions 
tempérées

L’ Alstroemeria
L’ Alstroemeria est une plante vivace à 
tubercule, dont la floraison ne passe pas 
inaperçu, de la fin du printemps à la fin 
de l'été. Les coloris variés de ses fleurs 
élégantes illuminent les massifs, moyennant 
un entretien réduit.



SERVICES 
MUNICIPAUX
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Jennyfer Ribeiro : assistante de direction des services techniques
Ce mois-ci, nous vous présentons Jennyfer qui a récemment intégré les services techniques.
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Pouvez-vous vous présenter ?
Je m’appelle Jennyfer, J’ai 28 ans, je suis 
assistante de direction des services 
techniques depuis décembre 2023.

Quelle est votre carrière / vos études ?
J’ai un BEP des services administratifs et un 
niveau BAC Comptabilité.

Depuis combien de temps êtes-vous 
agent de la mairie d’Ézanville ?
Je suis agent au sein de la Mairie d’Ézanville 
depuis 2018.

Pourquoi avoir choisi la mairie 
d’Ézanville ?
J’ai eu plusieurs expériences profes-
sionnelles dans le privé mais sans m’être 
vraiment trouvée. Choisir le service public, 
c’est mettre ses compétences au service 
de l’intérêt général, rendre service aux 
citoyens, et être en prise directe avec les 
préoccupations de la société. C’est ce qui 
me correspond étant quelqu’un d’altruiste.

Quels ont été vos différents postes ?
Avant d’être sur le poste d’assistante de 
direction des services techniques, j’occupais 
le poste d’agent de service des écoles 
au sein du service Pôle Socio-éducatif. 
J’assurais l’entretien des écoles et accueils 
des périscolaires, et j’assurais également 
le service en restauration scolaire sur le 

temps de la pause méridienne. Puis, j’ai pris 
la responsabilité de la gestion des produits 
d’entretien pour l’ensemble des bâtiments 
de la Ville : écoles, sites sportifs et bâtiments 
administratifs. Je gérais le budget, les stocks, 
les commandes et les livraisons sur tous les 
sites.

Pourquoi avoir choisi le service de 
direction des services techniques ?
J’ai choisi la direction des services techniques 
pour travailler sur des projets concrets dans 
différents domaines (bâtiment, cadre de 
vie, informatique) et être en lien avec une 
diversité d’interlocuteurs (entreprises, 
administrés, collègues, associations). Ce qui 
me plaît, c’est de gérer des problématiques 
du quotidien et également de travailler sur 
des grands projets qui demandent du temps 
et de la réflexion.

Quel est votre rôle ?
Je pilote le service administratif de 
la direction et, accompagnée d’un 
agent d’accueil, je veille à l’organisation 
administrative. En tant qu’assistante de 
direction, j’assure le suivi du quotidien des 
grands projets et le pilotage dans toutes 
ses composantes (finances, marchés, 
ressources humaines…). Je suis au cœur 
des relations entre les directions et la nôtre, 
entre nos responsables de services et la 
directrice des services techniques.

Quelles sont vos missions au quotidien ?
Je gère les agendas de la direction et veille au 
bon déroulement des activités quotidiennes. 
Je veille également à la gestion budgétaire 
et à la mise en place des contrats et des 
marchés publics qui sont nos outils pour 
travailler.

Qu’est-ce qui vous plaît le plus dans 
votre métier ?
Ce qui me plaît le plus dans mon métier, c’est 
la collaboration au quotidien avec toutes 
les équipes des services techniques, les 
administrés et les autres services de la ville, 
les divers sujets qui touchent les services 
techniques, la participation à des projets qui 
font avancer votre ville…

Sur quels dossiers/ projets 
travaillez-vous en ce moment ?
Au-delà de mes missions du quotidien, je 
travaille sur le projet du pôle culturel et sur le 
chantier de l’Église. Sur la partie informatique, 
je travaille sur la mise en place des nouveaux 
photocopieurs et sur le nouveau marché 
des télécoms. J’ai également travaillé 
sur l’élaboration du cahier des charges 
concernant les équipements de protections 
individuels (EPI). Je travaille beaucoup sur 
les projets transversaux qui animent soit 
tous nos responsables au sein de la direction, 
soit toutes les directions en positionnant le 
besoin des services techniques.
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Myriam Soumaré, une sprinteuse en or
Son nom ne vous est certainement pas inconnu, Myriam Soumaré, 

ancienne grande athlète française de haut niveau est aujourd’hui 
Ézanvilloise ! Nous l’avons rencontré à l’occasion de la séance de 

sport qu’elle propose gratuitement aux mamans le vendredi matin.

PORTRAIT Pouvez-vous vous présenter ?
Je suis Myriam Soumaré, j’ai 37 ans, je suis 
maman de 4 enfants et je travaille comme 
auxiliaire de puériculture. Je suis aussi une 
ancienne athlète de haut niveau en course 
sprint 100 m, 200 m et relais 4 x400 m.

Depuis combien de temps  
résidez-vous à Ézanville ? Pourquoi ?
Je suis arrivée à Ézanville en 2020 après 
avoir vécu à Villiers-le-Bel et à Sarcelles. 
J’avais des amis à Ézanville donc je 
connaissais bien cette ville et j’ai eu 
l’opportunité de m’y installer dans un bel 
appartement.

Pouvez-vous nous rappeler  
votre carrière sportive ?
J’ai été athlète de haut niveau pendant 
10 ans en athlétisme. J’ai été sacrée 12 
fois championne de France, j’ai obtenu 7 
médailles en championnats d’Europe et je 
suis finaliste des JO de Londres en 2012.

Pouvez-vous nous présenter  
votre initiative sportive à Ézanville ?
Je propose gratuitement des séances 
d’entraînement et de renforcement 
musculaire aux femmes tous les vendredis 
matin au city stade du Rû de Vaux. Le tout 
dans la bonne humeur et le plaisir d’être 
ensemble.
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Depuis quand avez-vous mis cela  
en place et pourquoi ?
J’ai décidé de mettre cela en place l’hiver 
dernier, en discutant avec des mamans 
devant l’école. Je me suis rendu compte 
que beaucoup d’entre elles ne pratiquaient 
pas d’activité sportive et se plaignaient 
régulièrement de douleurs musculaires. 
Je leur ai donc proposé de leur montrer 
quelques exercices à l’occasion d’une 
petite séance de sport. De 2 puis 3, nous 
sommes vite passées à 10 avec une 
demande de maintenir cette séance de 
manière régulière.

Quel est le contenu d'une séance ?
La séance dure de 30 à 40 minutes. 
On commence par du footing autour 
du city stade, puis un réveil musculaire 
de 5 minutes, des échauffements, et 
j’adapte la suite en fonction des besoins  : 
étirement dynamique s’il y a des douleurs 
dorsales, renforcement musculaire… 
Chaque participante vient quand elle veut 
et fait ce qu’elle peut. L’important c’est 
de se retrouver et de prendre soin de soi, 
en dépassant les barrières culturelles, 
physiques etc... C’est aussi l’occasion 
de mettre notre vie de maman entre 
parenthèses. Mais pendant les vacances 
scolaires, je propose aux mamans de 

venir avec leurs enfants, afin de pouvoir 
poursuivre quand même les cours si elles le 
souhaitent.

Comment est-ce que les Ezanvilloises 
peuvent participer et vous rejoindre ?
C’est ouvert à toutes les femmes, c’est 
gratuit et il n’y a pas d’inscription. Il suffit de 
se rendre au city stade le vendredi matin à 
8h40, dans le quartier du Rû de Vaux, entre 
l’école Paul Fort et le service Jeunesse et 
Familles.

Vous qui avez participé à des JO, que 
ressentez-vous à l'approche de ceux 
de Paris 2024 ?
Cela me procure une grande nostalgie et 
me remémore de très bons souvenirs. J’ai 
hâte de voir ce que Paris réserve au monde 
entier !

Allez-vous les suivre ? Comptez-vous 
assister à des rencontres ?
Je serai sur le terrain puisque j’entraîne 
une athlète mauritanienne, qui est aussi 
mon pays d’origine. Je suivrai également les 
rencontres à la télé ou sur les écrans géants 
qui seront installés dans les grandes villes. 
J’aime beaucoup la natation, en dehors de 
l’athlétisme, et je sens que je vais passer un 
bel été sportif !

Quels sont vos projets aujourd'hui ?
Je souhaite que notre petit groupe du 
vendredi matin s’agrandisse et continuer 
de promouvoir le sport à Ézanville mais 
en y alliant l’environnement. En effet, 
j’ai pour projet d’organiser un plogging 
prochainement. Il s’agit d’une activité de 
nettoyage citoyen qui se décrit comme une 
combinaison de jogging et de ramassage 
de déchets. Je vais également poursuivre 
mes actions au sein de mon association 
Génération Acacia.

J’ai été athlète 
de haut niveau 

pendant 10 ans 
en athlétisme. J’ai 
été sacrée 12 fois 
championne de France, 
j’ai obtenu 7 médailles 
en championnats 
d’Europe et je suis 
finaliste des JO de 
Londres en 2012.
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ASSOCIATIONS
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L’association Plaine de Vie change de locaux
Après plus de 25 ans d’existence, Plaine de vie va déménager  
ses locaux au quartier du Bois Bleu.

Depuis 1998, l’association Plaine de vie 
est située au 42 rue du Chemin Vert 
à Ézanville. Porteuse de chantiers 

d’insertion professionnelle, elle permet à 
des personnes éloignées de l’emploi de 
découvrir deux métiers liés à la nature  : 
le maraîchage biologique et l’entretien 
d’espaces verts. Plaine de vie propose 
actuellement à un réseau de près de 230 
adhérents de bénéficier de paniers de 
légumes biologiques, produits localement, 
qui sont distribués chaque semaine. En 
outre, les adhérents ont la possibilité de 
faire appel aux services de l’association 
pour l’entretien de leurs espaces naturels.

Après plus de 25 ans d’existence, Plaine de 
Vie va déménager ses locaux au quartier 
du Bois Bleu, toujours à Ézanville, où elle va 
pouvoir bénéficier de bureaux neufs ainsi 
que d’un hangar agricole remis en état pour 
accueillir l’ensemble de ses activités. De 
plus, l’association a fait l’acquisition d’une 
partie des vergers de pommiers alentours 
qu’elle va conserver et convertir en 
biologique. Toute une aventure les attend !

Ce déménagement acte le fait que Plaine 
de Vie est solidement ancrée dans le tissu 
associatif local et que, plus que jamais, elle 
est en phase avec les enjeux sociaux et 
environnementaux de notre temps.
Si vous êtes curieux de les rencontrer, 
de devenir adhérent pour goûter leurs 
délicieux légumes, ou même de prendre 
part à un projet écologique et social près de 
chez vous, n’hésitez pas à nous demander 
des renseignements à l’adresse : 
adherents@plainedevie.org

Plaine de vie - https://www.plainedevie.org/

Le mot du président 
Claude Robert
L’association déménage dans de nouveaux 
locaux à Ézanville, après 25 ans passés rue 
du chemin vert. Comment ce projet s’est-il 
concrétisé et pourquoi ?
L’association fonctionnait dans des locaux 
vétustes et exigus. Depuis plus de 10 ans, le projet 
de nouveaux locaux était à l’étude. Plusieurs 
solutions ont été abandonnées à Villiers le Bel, à 
Sarcelles, et à Écouen.
Début 2022, nous avons appris qu’un agriculteur 
de Groslay et d’Ézanville partait à la retraite. 
Son exploitation regroupait une maison de 
170 m2, un hangar avec une chambre froide 
et 2,4 hectares de vergers. Nous avons saisi 
l’opportunité d’acquérir cette ferme et obtenu 
les financements nécessaires. La gestion 
rigoureuse de l’association durant 26 ans a 
permis de réaliser cet investissement.
Quels sont les avantages de cette nouvelle 
localisation ?
Nous allons développer une activité 
d’arboriculture afin de produire environ 15 
tonnes de pommes. Nous sommes en cours de 
reconversion pour une production biologique de 
ces fruits.

ATELIERS PROPOSÉS EN JUIN ET JUILLET
•  Animations nature (enfants et accompagnants) : 

tous les mercredis de 14h à 16h jusqu’au 17 juillet.
•  Club nature (4-12 ans) : tous les mercredis de 10h 

à 12h jusqu’au 17 juillet.
•  Vacances nature (5-12 ans) : du 8 au 10 juillet de 

10h30 à 16h en forêt d’Ecouen.
Informations, tarifs et inscriptions : animation-
nature@plainedevie.org
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Un aquaciné  
à la piscine Maurice Gigoi !
Rendez-vous à partir de 21h45 le samedi 22 juin pour 
profiter de la projection du film « la petite sirène », 
confortablement installé sur une bouée géante dans 
le grand bassin de la piscine Maurice Gigoi avec une 
eau chauffée à 31 degrés. Par mesure de sécurité, il 
est impératif de savoir nager et les enfants de moins 
de 14 ans doivent être accompagnés d’un adulte.
Entrée Gratuite (places limitées) sur 
réservation à la piscine ou par mail à : 
piscinemauricegigoi@agglo-plainevallee.fr 
en précisant votre nom, prénom, téléphone, 
nombre de places réservées, âges des enfants.

Brocante à la résidence Les Cèdres
La résidence séniors Les Cèdres organise une 
brocante le samedi 8 juin de 10h à 16h au 9 rue 
Alsace Lorraine.
Restauration rapide sur inscription : menu 
à 9 € (saucisses / frites / boisson). Vente de 
thé, café et de gâteaux faits maison toute la 
journée.

Stage BAFA
Le Service Jeunesse et Familles et l'association La 
main solidaire organisent un stage BAFA du 29 juin 
au 6 juillet au CMACL.
Tarif : 280 euros.
Inscriptions au service jeunesse :  
01 39 35 95 82

L’ESSENTIEL Plan Canicule 2024 : 
inscription des 
personnes fragiles
Afin de prévenir les effets 
d’une éventuelle canicule, la 
Commune d’Ézanville élabore chaque année un « plan 
canicule ». Le Centre Communal d’Action Sociale 
met en place un registre des personnes vulnérables à 
contacter en cas de fortes chaleurs, pour leur venir en 
aide si elles le souhaitent.
Si vous êtes une personne handicapée ou une 
personne âgée de plus de 60 ans et si vous désirez 
bénéficier de cette assistance, complétez le bulletin 
d’inscription disponible sur ezanville.fr ou au CCAS.
Renseignements : 01 39 35 44 97

LE CARNET

JUILLET 2023
Décès
Jeanine SIMPER.

FÉVRIER 2024
Décès
Jacques SIMPER.

MARS 2024
Décès
Germaine 
CHÉROUVRIER

AVRIL 2024
Naissances
Lino CASSAGNE.
Décès
Joaquim MARTINS 
CONDE, Olivia 
GAUTHIER, 
Bernadette 
CHAMPION.

MAI 2024
Naissances
Yanis ANHASS, Nolan 
BOURDON JAGIELA.
Mariages
Okkan ULGER et 
Hatice OYMAN
Décès
Cameron LAME KUNE 
MARCELIN.

La messagerie d’Ézanville
Mensuel d’informations municipales 
Hôtel de Ville // 01 39 35 44 80
Directeur de la publication // Éric Battaglia  
Rédaction // Ève Pavesi
Conception-réalisation // RDVA // 01 39 90 10 00
Impression // STIP // 01 39 91 91 73
Dépôt légal // à parution
ISSN : 1292-3729

LE CHIFFRE DU MOIS

2000 plantes et 150 sachets de graines de 
fleurs ont été offerts par la Ville aux Ezanvillois qui se 
sont rendus aux Services techniques à l'occasion des 
distributions.

Opération Tranquillité Vacances
Durant votre absence, les services de police et de 
gendarmerie peuvent, sur demande, surveiller votre 
domicile ou votre commerce au cours de leurs patrouilles 
quotidiennes.
Pour bénéficier de ce service du 1er juillet au 31 août 
2024, inscrivez-vous avant votre départ, auprès de la 
Police Municipale, rue Anglade.
Vous pouvez également télécharger le formulaire 
d’inscription sur www.ezanville.fr.
Plus d’informations : 01 39 35 44 98.
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Tribunes d’expression des groupes politiques
La rentrée prochaine des collèges dont celui 
d’Ézanville se fera sous le signe de la réforme « le choc 
des savoirs » de G. Attal. Les élèves de 6e et 5e seront 
répartis en 3 groupes de niveau rebaptisés « groupes 
de besoins » par la ministre de l’éducation, pour les 
maths et le français. Cette réforme imposée sans 
aucune concertation, prétend apporter de l’aide 
aux collégiens. La conséquence sera d’aggraver les 
inégalités scolaires et l’estime de soi, en particulier 
de celles et ceux issus des milieux moins favorisés.
Le personnel éducatif alerte sur des effets  
négatifs  : désorganisation des collèges, remise 
en cause de la liberté pédagogique, obligation 
d’évaluations standardisées nécessitant du temps et 
des postes non pris en compte. Tout cela contribue 
au démantèlement de notre service public de 
l’éducation. Des enseignants mieux considérés, 
mieux formés, mieux rémunérés, des parents plus 
impliqués, des effectifs allégés, une mixité sociale 
dès la primaire, tout le contraire d’une ségrégation 
par quartier comme ce fut l’habitude dans notre 
commune depuis des années, accompagneraient 
plus surement notre jeunesse vers sa réussite.
Les JO 2024, jeux populaires ou sport business ?
Les JO doivent être un grand moment de mise en 
avant des valeurs qui font le sport dépassement 
de soi, esprit d'équipe, amitié internationale. 
Pourrons-nous apprécier ces valeurs pour Paris 
2024, malgré le prix des billets, la restriction des 
places envers les licenciés des clubs sportifs, 
les problématiques sécuritaires, l'obligation aux 
étudiants de libérer leur logement, la fermeture des 
stations de métro et la montée des tarifs. N'oublions 
pas que les jeux ne sont pas tout et que les habitants 
vont continuer de travailler. Sur Ézanville, quid d’une 
grande manifestation sportive familiale, quid du 
soutien aux clubs sportifs ainsi qu’aux athlètes de la 
ville… dommage, cette année aurait pu être un levier 
formidable pour ceux qui œuvrent au quotidien pour 
le sport dans notre ville.

Remerciements aux associations
Nous voulons mettre en lumière, dans cette tribune, 
les initiatives remarquables d'économie circulaire de 
certaines associations Ezanvilloises telles que l'USEE, 
l'Union Familiale, Pom d'Happy et la Résidence pour 
personnes âgées Les Cèdres. En organisant des actions 
de recyclage et des brocantes de matériel divers, 
notamment de vêtements et de jouets, ces associations 
jouent un rôle crucial dans la lutte pour la préservation 
de l'environnement et contre la surconsommation.
Leurs efforts ne s'arrêtent pas là. En plus de contribuer 
significativement à la protection de notre planète, ces 
initiatives permettent également à ces associations de 
générer des fonds autonomes. Cet auto-financement 
est particulièrement précieux en cette période de 
réduction des subventions municipales, assurant ainsi la 
continuité de leurs activités et projets communautaires.
Nous souhaitons exprimer notre profonde gratitude à 
toutes ces associations pour leur engagement solidaire 
et environnemental. Leur dévouement et leurs actions 
concrètes sont des exemples inspirants pour notre 
communauté.
Nous tenons à saluer tout particulièrement nos 
seniors de la Résidence pour personnes âgées "Les 
Cèdres". Leur implication annuelle lors du Téléthon, à 
travers la vente de vêtements tricotés main, et cette 
année, l'organisation d'une brocante, est particuliè-
rement admirable. Leur dévouement et leur esprit 
communautaire méritent d'être célébrés.
Nous espérons vivement que vous serez nombreux à 
participer à tous ces événements. Votre présence et 
votre soutien sont essentiels pour la réussite de ces 
initiatives et pour continuer à promouvoir des actions 
qui bénéficient à la fois à notre environnement et à notre 
communauté.
Merci encore à toutes ces associations et à vous, chers 
concitoyens, pour votre engagement et votre soutien. 
Continuons à travailler ensemble pour un avenir plus 
sain et plus solidaire.
Prenez soin de vous

Monsieur le Maire, comme c’est son rôle, a une 
vision globale des projets immobiliers concernant la 
commune.

Mais, ce qui est visible pour les habitants, c’est 
la densification en cours du centre-ville, avec 
des projets qui ne sont pas tous à l’initiative de 
la mairie (ex-Eleusis, rue grande/rue de Condé…
après l’ensemble locatif privé rue de Paris) mais sur 
lesquels elle a des arbitrages à faire.

Le plus visible est le projet de la SA d’HLM Clésence, 
avec sa friche derrière la boulangerie et face à 
la mairie  : une surface au sol de 397 m2 pour 10 
logements donnant directement sur le rond-point 
(avec ou sans parking souterrain ?) …
Ce projet suscite, à juste titre, l’incompréhension de 
nombreux habitants.

Nous en appelons à la clairvoyance de la majorité 
municipale qui en 2024 a déjà budgété plus de 
5 millions d’euros au titre du résultat reporté 2023, 
pour l’accompagnement des divers chantiers de la 
ville.

Ce terrain, si mal « fichu », d’une valeur maximum 
semble-t-il de 200 000 €, ne pourrait-il faire l’objet 
d’une proposition de rachat par la commune en vue 
de sa transformation en un modeste mais bien utile, 
espace vert avec arbres et bancs, à la disposition de 
tous ?

Pierre Leduc, Brigitte Royer et Alain Lambret
Ézanville ensemble

Les élus du groupe Ézanville c’est vous !
Sébastien Zriem, Nadia Gosmant, Sylviane Sinay,  
Émilie Gimeno

Yves Kerscaven et Christine Leroux 
Un avenir pour Ézanville



7 juin
Soirée commerçants

Les commerçants, artisans et professions libérales 
de la ville sont invités à venir échanger avec Monsieur 
le Maire et son équipe, autour d’un verre de l’amitié, 
sur leurs besoins et leurs attentes ainsi que sur les 
grands projets pour la Ville. À 19h au complexe de 
la Prairie, salle Poly 3.

7 juin
Concert

Le cours de chant Génération succès présente son 
concert "Nos chansons préférées" à 20h15.
Au théâtre de l'Union Familiale. Tarif : 5 euros.

9 juin
Concert de fin d’année
du Conservatoire de Musique

Un large programme de musiques modernes et 
actuelles sera diffusé par les professeurs et élèves 
du Conservatoire avec musiques et chants.
Au Complexe de la Prairie à 15h30. Entrée libre.

19 juin
Collecte de sang

L’EFS organise une collecte de sang.
De 14h30 à 19h30 à Écouen, salle des écuries.
Rdv sur : https://dondesang.efs.sante.fr

19 juin
Mercredis théâtre en famille – Chutes

C’est par le théâtre qu’une comédienne explore 
le plaisir des enfants devant les phénomènes de 
chutes et leur riche babil.
Complexe sportif de la Prairie. Dès 1 an. 
Gratuit. Informations et réservations : 
01 39 35 44 12 ou culture@ezanville.fr

RETOUR SURL’AGENDA

1

3

2

1   4 mai : distribution gratuite de 
plantes aux services 
techniques

2   8 mai : cérémonie du souvenir

3 11 mai : après-midi jeux 
intergenerationnels

4 22 mai : Mercredis Théâtre en 
famille

5 25 mai : braderie du service 
jeunesse et familles

4

5


